

20 juin 2025

(Thématiques: Vaud – Santé – EMS – 3^e âge – Construction)

COMMUNIQUÉ AUX MÉDIAS

EMS de Chernex: pose de la première pierre

La Fondation Eben-Hézer a franchi hier une étape majeure dans son engagement en faveur des aînés avec la pose de la première pierre d'un nouvel EMS situé à Chernex, sur la commune de Montreux. Le complexe, qui comprendra également un centre d'accueil temporaire (CAT), une crèche, une pharmacie et un parking, ouvrira ses portes au printemps 2027.

Le projet de centre communautaire de Chernex (Montreux) se concrétise. La première pierre a été posée ce jeudi 19 juin 2025 en présence de Vanessa Egli, collaboratrice personnelle de Rebecca Ruiz, conseillère d'État vaudoise en charge du Département de la santé et de l'action sociale (DSAS), d'Olivier Gfeller, syndic de Montreux, de Pierre Rochat, président de la Fondation Eben-Hézer, de Didier Kalbfuss, directeur du Pôle Grand Âge de la Fondation Eben-Hézer, Yves Mottet, directeur des infrastructures et de la logistique de la Fondation Eben-Hézer et porteur du projet pour le compte du maître d'ouvrage, et de Luc Muggli du bureau d'architectes Itten+Brechtbühl SA (IB), directeur des travaux. La réalisation de ce projet est confiée au bureau IB qui agit en tant qu'architecte et planificateur général.

Long séjour, court séjour et centre d'accueil temporaire sous un seul toit

Face à la pénurie actuelle de places d'hébergement pour les personnes âgées – et que les études annoncent comme destinée à s'accroître –, la Fondation Eben-Hézer a opté pour une offre complète et dynamique combinant 13 lits de long séjour, 30 lits de court séjour et 12 places d'accueil temporaire (CAT). En fonction de l'évolution des besoins et de la demande, des ajustements seront possibles au sein de l'établissement.

À noter que le complexe accueillera les bénéficiaires de l'établissement de court séjour Le Maillon à Blonay, également propriété de la Fondation Eben-Hézer. Comptant 28 lits de court séjour, ce dernier sera rénové à l'ouverture du centre de Chernex. Pierre Rochat, président de la fondation, s'est félicité de cet aboutissement: «Aujourd'hui marque la fin d'un processus initié dans les années 2000 visant à moderniser Le Maillon. Grâce à sa situation en plein village, ce nouvel établissement offrira un cadre très favorable aux bénéficiaires, à leurs familles et proches ainsi qu'au personnel.»

L'ouverture du complexe est prévue en avril 2027. Le coût de la construction s'élève à 36 millions de francs. Le Canton de Vaud finance la partie EMS, à hauteur de 20 millions de francs, le solde est porté par la fondation. Vanessa Egli a souligné l'importance du nouvel établissement. «Entre 2020 et 2040, le nombre de personnes de plus de 80 ans va doubler dans le canton. Notre objectif est donc de mettre en œuvre un maximum de projets aujourd'hui pour répondre à temps à la demande future. À ce titre, la prochaine ouverture du centre de Chernex est une excellente nouvelle.»

Des services essentiels à la population

En plus des services à la personne âgée, le centre composé de cinq bâtiments intégrera une crèche de 34 places gérée par la Fondation de l'accueil collectif de la petite enfance de Montreux et environs (FACEME) et une pharmacie. Le parking souterrain de 90 places, dont 25 places seront destinées au public, permettra de libérer de l'espace en surface au bénéfice des piétons. Enfin, la construction du bâtiment répond aux critères actuels de durabilité avec un chauffage à pellets, une pompe à chaleur et une centrale photovoltaïque.

Chiffres clés

43	lits prévus pour le Pôle Grand Âge de la Fondation Eben-Hézer (13 lits de long séjour et 30 lits de court séjour)
12	places pour le centre d'accueil temporaire (CAT)
34	places en crèche
90	places dans le parking souterrain, dont 25 pour le public
36 mios de francs	soit le budget global du projet, dont 58%, soit près de 20 millions de francs, à charge du canton de Vaud. La fondation prend en charge le solde.

La Fondation Eben-Hézer en bref

Organisme de droit privé, sans but lucratif et reconnu d'intérêt public, la Fondation Eben-Hézer accompagne des personnes en situation de handicap ou âgées et en perte d'autonomie. La fondation, qui a fêté son 125^e anniversaire en 2024, répartit ses activités sur deux pôles:

- le Pôle Grand Âge avec cinq EMS offrant des séjours de longue et de courte durée, trois centres d'accueil temporaire et des appartements protégés dans la région de Montreux et Vevey;

- le Pôle Handicap avec les institutions Eben-Hézer Lausanne et la Cité du Genévrier (à Saint-Légier). Les deux institutions accueillent des adultes (dès 18 ans) en situation de handicap, du fait d'une déficience intellectuelle accompagnée ou non de troubles psychiques, de troubles du spectre de l'autisme ou d'un polyhandicap.

www.eben-hezer.ch

Photos de la cérémonie du 19 juin 2025

@ Fondation Eben-Hézer / Lucas Olivet

Images de synthèse du futur EMS

@ Itten+Brechbühl SA

Renseignements complémentaires pour la presse:

Pierre Rochat, président du Conseil de la Fondation Eben-Hézer

079 448 67 02 / pierre.rochat@eben-hezer.ch

Rebecca Ruiz, conseillère d'État vaudoise en charge du Département de la santé et de l'action sociale (DSAS)

021 316 50 00 / medias.sgdsas@vd.ch